



EL UNIVERSAL

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

www.eluniversal.com.mx

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$30

Miércoles 7 de enero de 2026

UD

Katia Itzel García, lista para el Mundial

El exárbitro Edgardo Cordero nos dice que la mexicana tiene calidad para brillar en el evento. | B1 |



FERNANDA RODAS EL UNIVERSAL

ESPECTÁCULOS

ANA SE ABRE AL CINE Y A LAS CITAS

La actriz lo mismo se arma de valor para dirigir una película que al usar apps para encontrar el amor. | A23 |



METRÓPOLI



Con rodada, dan último adiós a Roberto Hernández

Familiares, amigos y compañeros encabezaron los funerales del motociclista que murió tras ser arrollado por un automovilista; exigen justicia. | A16 |

Trump inicia con la extracción del petróleo de Venezuela

Acuerda con el régimen encargado la entrega de hasta 50 millones de barriles; "yo controlaré el dinero para que sea usado en beneficio de Venezuela y EU", dice el mandatario

MAX AUB

-elmundo@eluniversal.com.mx

Miami.— Donald Trump parece tener más que planchado el trato con el gobierno encargado de Venezuela. Y con él, evidencia la verdadera raíz de la operación que derivó en la captura de Nicolás Maduro: el petróleo.

El mandatario anunció que las autoridades provisionales venezolanas entregarán entre 30 millones y 50 millones de barriles de petróleo a Estados Unidos.

El dinero obtenido por la venta del combustible, detalló, lo manejará él mismo, "para garantizar que se utilice en beneficio de Venezuela y Estados Unidos".

El interés de Trump en el crudo venezolano ha quedado claro no sólo en sus declaraciones, sino en sus actos: no informó al Congreso estadounidense antes de lanzar el ataque en Caracas, por miedo a "filtraciones". En cambio, al sector petrolero le avisó, según medios, alrededor de un mes antes.

Diversas compañías se beneficiarán del acceso que el gobierno de Delcy Rodríguez está dando al crudo. Chevron podría capturar valor operativo por su experiencia y relaciones previas; Valero y refinadores similares se beneficiarían como compradores de *feedstock*; Halliburton, Schlumberger (SLB) y Baker Hughes aportarían servicios críticos de reestructuración y mantenimiento. *Majors* como Exxon-Mobil y ConocoPhillips podrían beneficiarse mediante la resolución de litigios.

| MUNDO | A4

32

MILITARES CUBANOS

que se encargaban de la seguridad de Maduro murieron en el ataque de EU.

¿QUIÉN GANARÁ EN VENTA DE CRUDO, PEMEX O PDVSA?

Ambas han visto una caída en las exportaciones a EU; para expertos, la mexicana se ve más presionada y la venezolana intentará apuntalar su industria en la región. | A20 |

ANA PAULA ORDORICA

"La soberanía no se declara, se ejerce. Y eso exige de México una señal inequívoca de cero tolerancia a la colusión política con el crimen organizado"

| A11 |

OPINIÓN

NACIÓN

A9 Héctor de Mauleón
A10 Salvador García Soto
A18 Jorge G. Castañeda
A18 Saskia Niño de Rivera

\$18.43
DÓLAR AL MENUEDO
Año 109,
Número
39,482
CDMX
32 págs.

Acapulco, sin agua desde el viernes

Pobladores que viven lejos de la zona hotelera subsisten con pipas, ante daño en abasto por sismo

ARTURO DE DIOS PALMA

Corresponsal

-estados@eluniversal.com.mx

Acapulco.— Unos 400 mil habitantes de este puerto, que viven en colonias alejadas de la zona hotelera, no tienen agua desde el viernes, cuando el sismo de 6.5 grados dañó los sistemas de distribución Papagayo I, Papagayo II y Chapultepec; ninguno opera al 100%. Mientras las familias pagan hasta mil 600 pesos por una pipa, la alcaldesa dice que el problema podría quedar resuelto hoy, lo que no se ve probable.

| ESTADOS | A12

IMAGEN DEL DÍA

PIDE JUICIO JUSTO PARA MADURO



La presidenta Claudia Sheinbaum subrayó que en el juicio en Estados Unidos contra el mandatario venezolano, Nicolás Maduro, el respeto a la legalidad debe prevalecer, sin excepciones. "Lo que uno pide siempre es juicio justo. Eso es lo que hay que exigir para todas las personas y en cualquier circunstancia, y en este caso en particular tiene que haber celeridad y justicia". **Como parte de la conferencia mañanera en el Día de Reyes, hubo espacio para partir la rosca** con Melchor, Gaspar y Baltazar, y niños que recibieron juguetes e hicieron preguntas a la titular del Ejecutivo, quien indicó que su gobierno tiene el interés de impulsar la educación y salud para los menores. | A4 Y A8 |

Arrastran Tren Maya, AIFA y Dos Bocas 65 litigios

ANTONIO LÓPEZ

-nacion@eluniversal.com.mx

Tres de las obras emblemáticas de la autollamada Cuarta Transformación llevan a cuestas 65 juicios legales vigentes, que podrían generar pérdidas hasta por 41 millones de pesos para el erario federal.

Las demandas datan de 2024 y fueron interpuestas por empleados y ciudadanos que argumentan afectaciones por las obras.

El Tren Maya tiene 51 juicios; el

AIFA, 13 demandas laborales, y Dos Bocas sólo aceptó un juicio, pero se reservó la respuesta de otros.

En los 31 juicios laborales contra el Tren Maya, los quejosos tienen "alta probabilidad" de ganar la demanda, por lo que estimaron un impacto financiero de 35 millones de pesos por concepto de pagos.

El Aeropuerto Felipe Ángeles reportó 13 juicios laborales, con una pérdida considerada de 3.9 millones de pesos por indemnizaciones.

| NACIÓN | A7

41 MILLONES DE PESOS
es la pérdida estimada para las arcas del gobierno federal por los 65 litigios vigentes de tres obras insignia.